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В день весеннего праздника — Первого мая — трудя
щиеся нашего района, как и все советские люди, подводят 
итоги своего созидательного труда.

Нынешний Первомай мы встречаем в знаменательный 
год, год X X Y I съезда КПСС, принявшего социально-эконо
мическую программу дальнейшего подъема нашей страны, 
улучшения жизни советских людей. Повсеместно в Стране 
Советов развертывается практическая работа по претворе
нию в жизнь исторических решений высшего партийного 
форума. Идет деловой разговор об использовании всех воз
можностей и резервов для успешного выполнения постав
ленных задач.

В одиннадцатой пятилетке перед нами стоят еще более 
сложные и ответственные задачи, решение которых потре- 

^®бует напряжения всех сил, мобилизации всех ресурсов, 
четкой организации и максимальной деловитости в прак
тической работе.

Важнейшим средством решения этих задач должно стать 
всенародное социалистическое соревнование —живое твор
чество масс, патриотическое движение, основанное на вы
сокой сознательности и инициативе советских людей.

Встречая праздник труда, советский народ рапортует о 
своих успехах в выполнении заданий первого года пяти
летки. Большинство трудовых коллективов района успешно 
выполняют плановые задания и принятые социалистичес
кие обязательства. Первомаю посвящают свои трудовые 
подарки предприятия промышленности. Коллективы Тон- 
шаевского межколхозлесхоза и Альцевского ПМО стали 
победителями в социалистическом соревновании первого 
квартала. Из года в год улучшает результаты своей дея- 

'тельности коллектив рабочих и служащих Пижемского 
леспромхоза, добиваясь неплохих показателей в работе.

Среди победителей социалистического соревнования Т. Н. 
Ложкина, бригадир мяльно-трепального агрегата Тонша- 
евского льнозавода, Н. В. Матвеев, рамщик лесопильного 
цеха Пижемского леспромхоза, Л. И. Полунин, мастер То.н- 
шаевского РСУ , В. А. Аплатов, шофер производственного 
объединения райсельхозтехники.

Неплохих успехов по производству и продаже мяса и мо
лока государству добились труженики колхозов «Путь Ле
нина», «[Красная нива» и имени Кирова.

Животноводы района завершают зимовку скота и прини
мают необходимые меры к повышению продуктивности 
общественного животноводства.

Доярки Лазарцевской фермы колхоза «Путь Ленина»: 
А. Г. Мухачева, А. Г. Ентерева, 3. Д. Загудаева, 3. С. Вет- 
лугаева и Л. И. Брусова успешно освоили передовые мето
ды труда и лидируют в социалистическом соревновании 
животноводов района.

Труженики сельского хозяйства встречают праздник 
труда готовностью к проведению весенних полевых работ. 
Механизаторы еще раз проверяют свою технику, ждут тор
жественной минуты первого выезда в поле.

Яркие примеры трудового энтузиазма, когда люди про
являют заботу о выполнении плановых заданий, решают 
возникающие вопросы по-государственному, можно встре
тить повсюду.

По итогам работы прошедшей пятилетки группа передо
виков промышленного и. сельскохозяйственного производ
ства района награждена правительственными наградами.

Развитое социалистическое общество в полной мере от
ражает интересы трудящихся и заботится о их благе. В 
районе широкое развитие получило народное образование, 
здравоохранение, улучшилось бытовое обслуживание насе
ления, усиленными темпами ведется жилищное строитель
ство. Коренным образом изменился быт наших людей, рас
тет культурный и общеобразовательный уровень трудя
щихся.

Государство проявляет постоянную заботу о подрастаю
щем поколении, расширяя д-еть детских дошкольных уч
реждений, систематически улучшая 11 р офе с d  г о 11 а л ы i о е
обучение молодежи.

Встречая Первомай — светлый праздник Мира, Весны и 
Труда, советские люди демонстрируют свою солидарность 
с трудящимися всей земли, укрепляют сплоченность своих 
прогрессивных сил в борьбе за мир и социальный прогресс.

З А Б О Т Ы
ХЛЕБОРОБОВМного хлопот сейчас у сельских тружеников. Весна торопит земледельца. Внимание хлеборобов колхоза имени Ленина сосредоточено в эти дни на семенах. Здесь идет сортирование зерна, завезенного недавно из Шахуньи. Удаляются сорные примеси, щуплые зерна, снижается влажность. Очистка семенного материала значительно повышает его посевные качества. Прилагаются усилия к тому, чтобы эту работу завершить в ближайшие дни.Одновременно идет протравливание зерна и подкормка многолетних трав минеральными удобрениями. Пока протравлены первые 5 тонн. Но работа продолжается п набирает темпы.

И. ОЛЬХОВОЙ. (Фотохроника ТАСС).
Решения X X V I съезда К П € С — в жизнь

РАБОТАЮТ ПОЛЕВОДЫВ цехе по производству продукции полеводства совхоза «Ошминский» сейчас идет напряженная работа по подготовке семян зерновых к севу. Организованно и успешно ведут их протравливание рабочие • Леонид Иванович Мальцев, Лидия Николаевна Перевалова и Николай Иванович Кислицын. Они ежедневно пропускают через протравливатель по 7

и более тонн ячменя. Сейчас уже 65 тонн семян обработано и затарено в мешки.Полеводы думают сейчас и о подкормке клеверов. Навешиваются агрегаты на тракторы для разбрасывания минеральных удобрений. При первой возможности звено по подкор.мке многолетних трав начнет работу в полях.
В. ОЛЕНЕВ, секретарь парткома.

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ПОМОЩЬРаботники Тоншаевского КБО оказали посильную помощь труженикам колхоза имени Тимирязева в "переборке семенного картофеля. В хозяйстве они отработали 98. человеко-дней и перебрали 65 тонн семенных клубней.В этом мероприятии участ

вовали работники массового цеха, Дома быта, ателье. Они выезжали в хозяйство три раза. Их работой остались довольны специалисты и руководители колхоза, которые от души поблагодарили, шефов за хорошую помощь.
Г. ЕВСТРОПОВА.

КВАРТАЛЬНЫЙ ПЕРЕВЫ ПОЛНЕНОтлично справляются со своими обязанностями животноводы ' колхоза «Коммунар», занятые на откорме скота. Так, в первом квартале они реализовали 48 тонн мяса вместо 35 тонн по плану.16,5 тонны —таков результат реализации мяса у свинарки Евстроповской фермы Валентины Андреевны Неч^ евой за три месяца текущего года.Неплохо поработали и жи

вотноводы Пижемской фермы Валентина Григорьевна Соколова, ' Евстолия АркадьевнаЖукова, Татьяна Ивановна и Василий Иванович Петраковы, занятые на откорме телят.Это благодаря их самоотверженному труду был значительно перевыполнен квартальный план по продаже мяса государству.
А. Ш ИХОВА.

На службе 
урожаяРабочие Ошминекой ре- мотной мастерской райсель- хозтехнпкп вносят большой вклад в дело подготовки техники колхозов и совхозов района для проведения полевых работ. Только в феврале они поставили в строй готовности 12 гусеничных тракторов, отремонтировав их качественно' и надежно. Заданием же предусматривалось сделать десять. Всего ремонт  ̂ной мастерской произведено работ на 17873 -рубля вместо 15000 по плану.Восстановлены тракторы из совхоза «Ошминский», колхозов «Коммунар», «Путь Ленина» и других хозяйств.Сейчас, в канун сева, в мастерской стоят на ремонте шесть тракторов, ■» Принимаются все меры для их быстрейшего выхода из мастерской, чтобы весь тракторный парк колхозов и совхозов смог участвовать в полевых работах.Наши рабочие в настоящее время заняты обслуживанием тракторов из совхозов «Вякшенёрский» и «Ошминский», колхоза «Красная нива» и ряда других хозяйств. Они намерены вместе с трактористами ввести их в строй в ближайшие дни при условии, если каждый приложит максимум сил.

Н. СМИРНОВ, заведующий мастерской.
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Р А Б О Т А

СОБРАЛИСЬ
ЛЕКТОРЫПрошел очередной пленум районной организации общества «Знание».С докладом «Задачи первичных организаций общества «Знание» по пропаганде • материалов и решений X X V I съезда КПСС» выступил заведующий парткабинетом Тоишаевского райкома КПСС В. Кудрявцев.Опытом своей работы поделились председатель первич- - ной организации общества «Знание» при Соловьевской восьмилетней школе Н. В. Устюжанова, председатель первичной организации „общества «Знание» совхоза «Вякшенерский» Н . В. Баранов, член правления районной организации общества «Знание» Н. Г. Михалицын, секретарь первичной организации общества «Знание» Пи- жемского леспромхоза М. Б. Куклина, председатель правления районной организации общества «Знание» Е. К. Ха- тов.Итоги работы пленума подвел заведующий отделом пропаганды и агитации Тон- шаевского райкома партии А. В. Мальцев.Было принято постановление.

А. ТИМОФЕЕВ.

С докладами 
и лекциямиХорошо зарекомендовала себя первичная организация общества «Знание» при Ко- дочиговской восьмилетней школе. Ее члены — частые гости у тружеников совхоза «Прогресс». С лекциями, беседами и докладами выступают лекторы на животноводческих фермах, в гараже хозяйства.Не считаясь со временем, педагогц выходят на встречи с населением деревень Ло- мина, Писари, Мирянга, Лу- марь.Хорошо налаженная лекционная работа -—  это результат активной- деятельности секретаря первичной организации Н. В. Савиных п ее председателя 3, Г. Смирновой.

В. КУДР ЯВ Ц ЕВ ,заведующий парткабинетом райкома КПСС.
А к т и в н о ,

по-деловомуВ школе основ марксизма- ленинизма Тоншаевского райпо прошло очередное занятие.С лекцией «Экономическая политика партии (по материалам X X V I съезда КПСС)» выступил преподаватель В. П. Кудрявцев ;— заведующий парткабинетом райкомаКПСС.Всего присутствовало около 40 человек, Занятие прошло интересно, с активным участием всех слушателей.
А. СОКОЛОВА,секретарь парторганизации райпо.

ЛЖ Ы привыкли видеть брига- диром колхозной бригады человека уже солидного, много повидавшего, имеющего опыт и знания. А  приходилось ли вам видеть на этой должности мальчишку, ученика начальных классов?...А  вот Павел Александрович Томаров, секретарь парторганизации совхоза «Вякшенерский», каждое лето, начиная с третьего класса, возглавлял бригаду в деревне Вичуган.Конечно, без помощи старших, без их, так сказать, чуткого руководства тут не обходилось. Но у парнишки, было главное — желание работать, стремление все узнать, овладеть азами сельской науки.— Да и какая наука в то время была! — вспоминает сейчас Павел Александрович. — Дедушкины, веками • проверенные приметы, которые никогда не подводили, да большое желание каждого работать лучше.Дисциплина тогда в колхозе была железная. Маленького бригадира слушались, помогали ему.Вот оттуда, с детских лет и через всю жизнь пронес коммунист уважение к “земле, к сельскому труду.После десятилетки молодой паренек свой дорогу определил точно, раз и навсегда. Опять стал бригадирить, но уже не временно, а постоянно. Л там его старание заметили, и с 1942 года Павел Александрович ра-

ПРОШЛОНа днях в партийной организации Тоншаевского рай- быткомбината прошло партийное собрание.•О том, как профсоюзная организация коллектива готовилась к X X V I съезду КПСС и как приступила к выполнению его решений, отчиталась перед коммунистами председатель месткома кассир Т. Н. Норкина.Как поработала комсомольская организация в это же

ботает председателем колхоза имени Ворошилова Щербажско- го сельского Совета.
Ч ТО это были за годы — каждый знает. В деревне женщины, старики да дети — но они оказались выносливыми, все успевали, работали для фронта, для победы.В районе ощущалась острая

нехватка специалистов сельского хозяйства, и в 1944 году в Тоишаеве открывается районная колхозная школа. Здесь проходили переподготовку , председатели колхозов, бригадиры, заведующие фермами, ветфельдшеры, зоотехники, бухгалтеры — для деревни кадры бесценные. «За два года мы выпустили и обучили около 700 специалистов, — говорит Павел Александрович, которому было поручено возглавить эту районную кузницу кадров. — Многие из них и по сей день трудятся в своих хозяйствах».С 1948 года Томаров — председатель колхоза «Черный Кур- нуж», а к 1950 году; когда началось укрупнение колхозов, шесть хозяйств вошло в одно— так появился колхоз имени Тимирязева, котдрый существует и поныне, а назван он так по

СОБРАНИЕвремя, рассказала комсорг Т. Иванова.На партийном собрании выступили также коммунисты Т. П. Демина, бытовик М. И. Ахматова, директор' райбыткомбината 3. М. Пла- хина.Все выступающие по-деловому говорили о задачах, стоящих - перед коллективом.
Л. ОВЧИННИКОВА,секретарь парторганизации.

предложению самого ПавлаАлександровича.С ТРАНА росла, развивалась, залечивала следы войны.Люди стали жить лучше. Требование времени — нужны стали квалифицированные специалисты. И молодого председателя колхоза посылают в Горький, в сельскохозяйственную школу.

В пятидесятые годы, в начале шестидесятых Павел Александрович возглавляет колхоз Кодо- чиговског<2 сельского Совета «Новый мир».А  там, в 1963 году, новое перемещение. Уж  очень в трудном положении оказался колхоз имени Свердлова: не хватало кормов, «хромала» дисциплина. Районное руководство доверило коммунисту этот трудный участок. Руководитель горячо взялся за дело, колхоз экономически окреп. «Занимались племенной работой, поросят, овец-ярок выращивали, продавали их, использовали все возможности, чтобы в -колхозной кассе были деньги. Стали вовремя управляться с полевыми работами, колхозники’ воспрянули духом, у них появилось желание работать — с той поры и зарплату им стали выдавать регулярно,

Раису Ильиничну Вершинину в Больших Селках, да и в окрестных деревнях знают все. Она — бессменный депутат Увийского сельского Совета, избрана впервые дену,- татом районного Совета народных депутатов. Также она — член исполкома райсовета.На прошедшей в феврале очередной сессии районного Совета депутаты, участвовавшие в ее работе, с вниманием выслушали выступавшую с трибуны молодую заведующую фермой. Раиса Ильинична рассказывала о своей ферме, а  коллективе доярок, работающих на ней, поделилась успехами в работе и высказала свои замечания. Тогда, в феврале, трудно было “ еще Раисе Ильиничне во всем разобраться, так как в должности заведующей проработала она всего несколько недель. Сейчас же, спустя ’ три месяца, опыт работы руководителя, хоть небольшой, но имеется. жВ первую очередь, сказалось, конечно, то, что на ферме Раиса Ильинична не новичок. Целых пять лет работала дояркой в этом самом коллективе нынешняя заведующая. И за это время стал он ей родным: Помогает Раисе Ильиничне в работе и то, что вот уже несколько созывов она — бессменный депутат. К ней обращаются с  разными просьбами, жалобами. И Раиса Ильинична никому никогда ни в чем не отказывает.Вся ее еще совсем недолгая

4го тоже многое значит».
В ОТ уже одиннадцать лет Павел Александрович возглавляет партийную организацию совхоза «Вякшенерский». За это время он сумел значительно активизировать работу, и сейчас здешняя партийная организация — одна из самых сильных в районе.

У  Павла Александровича — богатый опыт организатора. Много раз коммунисты избирали его своим . вожаком. В колхозе «Новый путь» он основал свою партячейку. Конечно, без умелого руководства, чуткого подхода, без энтузиазма не было бы никаких успехов. Коммунист Томаров — честный, добросовестный, исполнительный работник, и этого же он требует от тех, кто работает рядом с ним.Судьба у него сложилась так, что он не сумел получить специального образования. Но он всю жизнь учился самостоятельно, занимался самообразованием, а потом'**'внедрял все новое, передовое в жизнь, ша! гал в ногу со временем и сейчас находится на переднем крае борьбы за успешное выполнение всех решений и предначертаний партии. А. М ИХАЛИЦЫ Н.

жизнь прошла на виду у людей, которые оказывают ей такое большое доверие, избирая своим депутатом.Сама она местная, родители до сих пор живут в Романах. Отец — инвалид войны, мать — рядовая колхозница. Окончив Болынесел- ковскую восьмилетнюю школу, пошла было девушка работать на хлебопекарню Тоншаевского пищекомбината. Но в Тоншаеве прожила недолго. Не смогла жить не дома, вернулась в Ромачи.За хорошую работу награждалась неоднократно Почетными грамотами, памятными подарками, дважды ей вручали знак «Победитель социалистического соревнования». IРаиса Ильинична Вершинина всегда принимает активное участие в общественной жизни. Кроме депутатских обязанностей, у нее еще немало забот и как у члена местного комитета профсоюза, члена товарищеского суда.Энергия,' с которой выполняет Раиса Ильинична все возложенные на нее обязанности, поистине неиссякаема. На вопрос, как удается ей делать так много, Раиса Ильинична отвечает коротко if просто: «Не привыкла отказываться от работы, какой бы трудной -она ни была». И в этих словах — вся жизнь простой женщины-труженицы, которая с честью несет высокое звание народного депутата.
Г. КИСЛИЦЫ НА.

Ника Васильевна I 
Мансурова работает I 
директором Лесозавод
ской восьмилетней шко
лы. Опытный руково
дитель, умелый орга
низатор, она вносит 
большой вклад в дело 
обучения и воспитания 
учащихся. Сейчас это 
одна из лучших школ 
района.

Коммунист Мансуро
ва ведет большую об
щественную работу. 
Она преподаватель в 
школе основ марксиз
ма-ленинизма, в насто
ящее время разъясняет 
своим слушателям ма
териалы X X V I съезда 
К П СС. На ее занятиях 
всегда интересно, так 
как преподаватель свя
зывает теоретическую 
часть с практическими 
делами нашего обще
ства.

На снимке: Н. В.
Мансурова.

Фото А. Целищева.

В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

Д Е П У Т А Т -С Л У Г А  НАРОДА

ВСЕГДА В РАБОТЕ

Дорога, выбранная однажды
О ч е р к
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ЧЕЛОВЕК ТРУДОМ СЛАВЕН

М О Л О Д О , Д А  Н Е  З Е Л Е Н О I
Далеко по зданию лесопильного цеха Пижемского леспромхоза разносится шум работающих механизмов. И не удивительно: в работу включаются сразу несколько лесопильных рам. Одна из них, что установлена вдоль окон, уже не первый год подчиняется молодым и сильным рукам комсомольца Николая Матвеева. Спокойно, уверенно ведет рамщик свою машину по потоку. Проходит некоторое время, и из-под пил на раздаточную площадку поступает готовая продукция — пиломатериалы. Как правило, они бывают высокого качества. И в этом в первую очередь сказывается умение и мастерство Николая.Трудовой стаж у паренька небольшой: всего два года. Правда, за плечами средняя школа и служба в рядах Советской Армии, бднако и за такой короткий срок уже сумел добиться немалого. Своим добросовестным подходом к делу заслужил почет и уважение среди администрации цеха, товарищей но работе. <1̂ > к  всегда, на смену он заступает несколько раньше обычного. К приходу товарищей по "потоку приведет в полную готовность свою раму. Особенно большого умения требует установка пил. -Не случайно, молодой рамщик относится к этому со всей серьезностью, понимая, что от этого в большой степени будет зависеть и выполнение плана, и выход качественных пиломатериалов.Очень тепло отзывается о

Николае мастер В. Н. Макеров. «По сравнению с другими рамщиками Николай Матвеев молод, — говорит он. — Однако это не мешает ему идти с ними наравне. А  все почему? Да потому, что паренек с душой выполняет возложенные на него обязанности. Рама у

этом красноречиво свидетельствует такой факт, что по итогам работы первого квартала его фотография занесена на районную Доску почета.С приближением праздничных дней у всех возникает немало забот и хлопот. Были они перед Первомаем и у Ни

него всегда находится в исправном состоянии. Если видит, что-то замешкались на разделочной площадке женщины, обязательно поспешит им на помощь. Вот потому и спорится у них любое дело».По труду и честь, как говорят в народе. Эта поговорка вполне подходит к Николаю. Ему оказано высокое доверие: коммунисты цех_а приняли его кандидатом в члены КПСС. Ударным трудом оправдывает он доверие товарищей. Об

колая. Как редактору цеховой стенгазеты, ему предстояло выпустить очередной номер. Мастер Владимир Николаевич показал мне несколько номеров стенновки. Все они очень красочно оформлены. Оказывается, в этом большая Заслуга Николая, который любит рисовать. И на этот раз он постарается, чтобы стенная газета порадовала коллектив лесопилыциков.
Т. ТОМАРОВА.

На снимке: Н. Матвеев.

Ж ИВОТНОВОДСТВО-УДАРНЫ Й ФРОНТ

МЫ Р А Б О Т А Е М  
НА СВИНОФЕРМЕУвеличение поставок мяса населению — одна'из тех задач, которая была поставлена перед работниками животноводства на одиннадцатую пятилетку на X X V I съезде КПСС.Мы были свидетелями того, как на X X V I Съезде КПСС многие передовики производства рапортовали о своих достижениях, делились дальнейшими планами.Огромные впечатления остались у нас после окончания партийного съезда. Мы спрашивали себя: а что же сами-то сделали, чего добились? И ответ находили один: «Надо лучше работать».Позади три года, как приняли мы ферму — маточное поголовье свиней. Вспоминаем сейчас и не верим, что на этом свинарнике получали плохой приплод.Свиньи стояли в Стайках тощие. Было ясно, что многого ждать нечего. Что же делать? С таким вопросом обратились мы к председателю колхоза. Попросили его дополнительно к рациону добавить клеверного сена в молотом виде.Многие тогда нас не , поняли. Даже посмеиваться начали, что мы сеном свиней кормить стали. А  они нам от такого корма хорошую отдачу дали, большой приплод принесли. К концу 1978 года по 10 поросят на основную свиноматку вышло.

. ^ О Д И  ЗЕМЛИ Т0НШАЕВСК0Й Слово о продавце
Т/Т 3 года в год, из месяца1 в месяД магазин «Сельхозпродукты» выполняет план товарооборота. Само-собой разумеется, что такой успех является результатом коллективного труда. ’ Здесь работает старательный молодежныйколлектив, усилия которого направлены к одной цели: лучше обслуживать покупателя и этим достигать выполнения плановых заданий. Другими словами, каждый продавец стремится сделать наиболее весомый вклад в решение общей задачи.В магазине три работника. Это Нина Александровна Гребнева, Татьяна Петровна Клеш- нина и Тамара Александровна Уланова. Как видим, коллектив невелик, но делает он большие дела. Об одном из членов этого коллектива — Нине Александровне Гребневой и пойдет наш рассказ.Трудовая биография Нины началась очень рано. 16-летней девочкой она переступила порог пищекомбината. Жизнь в ранней юности не баловала ее. Вследствие этого пришлось пока оставить мысль о продолжении образования. Обстоятельства диктовали другое: идти работать, и она безропотно пошла. В пищекомбинате трудилась сначала в цехе по выработке пряников, а через год стала мастером.

Прошли три года. И Нина Александровна получила перевод в магазин «Сельхозпродукты». В молодой девушке были замечены . незаурядные способности и старательность, те качества, которые позволяли надеяться на нее и рассчитывать на то, что с обязанностями продавца она успешно справится. Время полностью подтвердило это.Здесь Нина Александровна поняла, что торговля — это сфера обслуживания, от которой зависит настроение людей. Хорошо обслужишь покупателя, он отойдет от прилавка в хорошем настроении и с чувством благодарности к продавцу. Плохо обслужишь —человек уйдет в подавленном состоянии. И Нина Александровна всегда стремилась к тому, чтобы из магазина уходило как можно меньше недовольных.Культура обслуживания предполагает не только вежливость, но и широкий круг других вопросов. Без повышения своей квалификации и общеобразовательного уровня здесь не обойтись. Придя к такому выводу, Нина Александровна решила пойти учиться. Ее направили на курсы повышения квалификации, которые работали тогда при Арзамасском кооперативном техникуме. А

впоследствии закончила и вечернюю школу. Все это вместе взятое позволило ей лучше организовать свой труд, квалифицированнее нести свои обязанности.— Что для вас самое памятное из тех 14 лет, которые вы

проработали в системе торговли? Такой вопрос мы задали Нине Александровне. Немного подумав, она ответила:— Не знаю, что и сказать. Особого, вроде бы ничего не произошло. —Разве то, что мы всегда выполняли план товарооборота. — .Но это не только моя заслуга, а р тех,, кто со мной работает.Нина Александровна , скромничает. Она была награждена

знаком «Победитель социалистического соревнования за 1974 год». В 1979 году— значком «Отличник советской потребительской кооперации». II в этом же году — знаком «Победитель социалистического соревнования». К 110-й годовщине со дня рождения Владимира Ильича Ленина райком КПСС и исполком районного Совета народных депутатов наградил Нину Александровну ленинской Почетной грамотой за успехи в выполнении десятого пятилетнего плана.Перечисленные поощрения н награды едва ли нуждаются в широких комментариях. Они говорят сами за себя и, в частности, о том, что Нина Александре вца вносила своим трудом хороший вклад в выполнение плана товарооборота. И вовсе не случайно главный Выставочный комитет Достижении Народного Хозяйства СССР утвердил ее в 1980 году участником ВДНХ.Нина Александровна в расцвете творческих сил. Нет сомнения, что список трудовых свершений будет ею значительно приумножен. Порукой тому служит постоянный поиск продавца в совершенствовании своей работы по обслуживанию потребителя.
И. СМИРНОВ.

На енгшке: Н. А. Гребнева.
• Фото В. Исаева.

Так мы начинали свою работу на свиноферме, вернувшись в ряды животноводов. До этого всю жизнь на фермах трудились. В прошлом году мы закрепили успех. На основную свиноматку получили по 17,9 поросят, на разовую— 6,5. Расценивать это как простую удачу нельзя. Все дело в кормлении и уходе,С осени весь пыж, что остался после обмолота клеверов, свезли на ток. А  при первой возможности начали в хозяйстве заготовлять хвою. Теперь не трудно догадаться, какие корма входят в рацион. Это концентраты, пыж, хвоя. Но для успеха одного количества кормов недостаточно. Ихнужно готовить.•Посоветовались мы и решили, что лучше пойдет дело, если утром будем квашеным кормом кормить, а вечером — сухим. Установили и норму выдачи. Приучили животных поедать определенную норму кормов. Это, пожалуй, один из самых важных моментов работы свиновода. Свиньи — животные, которые могут съесть сразу в два, три раза больше кормов, чем им нужно. Поэтому надо установить такую норму, когда свиньи были бы сыты и корм расходовалсяЭКОНОА1НО.С начала этого года, от 62 свиноматок мы получили 300 поросят. Часть из них отправили на откорхт, часть — продали колхозникаА! и населению района. Могли бы получить гораздо больше поросят, но не хватает в помещении а ш с т . Выращивать приплод для откорма приходится два месяца. Все это время они заниАиют стойла. Во-вторых, свиноматок, которые корхшт их моло- k o a i , покрывать нельзя. Вот и выходит, что от А1НОГИХ свиней приходится принимать по два опороса в год, а отдельные дают по три.Приплод при опоросах бывает различным. Иногда свиноматки дают приплод ' до 16 поросят, -но в таких случаях не все малыши выживают. Не хватает сосков у матери.Для быстрого роста а ю л о д -  няка применяем подкормку. Примерно с трехнедельнбго возраста начинаем поить коровьих! молоком, позднее добавляем для подкормки крупу, комбикорма, заменитель цельного молока.Что касается наших планов на этот год, то надеемся, что они будут выполнены. Мы ставим перед собой цель добиться наибольшей' отдачи от свиней, то есть воочию убедиться, какой же приплод могут дать наши свиньи. Это и будет наш вклад в " решение задач, поставленных перед животноводами на X X V I съезде КПСС.
О. КАРГАПОЛЬЦЕВА, 

А. ЗОЛОТАРЕВА,свинарки колхоза имени Тимирязева,
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ПОЛУЧИЛА
ОДОБРЕНИЕВ начале апреля в г. Горьком проходила X  отчетно- выборная конференция областного совета Всероссийского общества охраны природы. К открытию конференции была организована выставка по охране природы, в которой нашли широкое отражение достижения предприятий и служб по охране всех природных ресурсов. Тоншаевская районная организация приняла в этой выставке активное участие.Выставка пользовалась большим успехом. Президиум областного совета Всероссийского -общества охраны природы выразил благодарность председателю президиума Тоншаевской районной организации П. В. Тыринову за деятельное участие в подготовке выставки и работе конференции.

Ф. ПВАНОВ.

Н  п р а з д н и и у  
подготовилисьВесна все больше вступает. в свои права. Время приводить в порядок населенные пункты; жилые и служебные помещения, заняться вплот ную благоустройством.Чтобы поселок Шайгино выглядел в праздничные майские дни красивым и йаряд- ным, его жители провели субботник по благоустройству. Пенсионеры, работники библиотеки, Дома культуры и и поселкового Совета дружно вышли на уборку территории и укладку дров. Работали охотно и весело.Всего приняло участие в субботнике 28 человек.

Л. НАСОНОВА, и. о. секретаря Шайгинского поссовета.
Н Р У П Н Ы Й
ВЫИГРЫШПо 118 тиражу выигрышей Государственного трехпроцентного займа, состоявшегося 30 марта текущего года, жительница пос. Тоншаево Ефросинья Петровна Томилова на двадцатирублевую облигацию выиграла 1000 рублей.Продажа облигаций проводится всеми сберегательными кассами по ценам, установленным Министерством Финансов С С С Р , а покупка'— по нарицательной стоимости.Двадцатирублевая облигация продается в первые 15 д ц р й  после тиража по цене 20 рублей 10 копеек, во вторые 15 дней—20 рублей 30 копеек, в третьи 15 дней —20 рублей 50 копеек.Облигации может приобрести каждый и участвовать в розыгрыше. Очередной тираж выигрышей состоится 15 

мая 1981 года.Желаем успеха!
п. СОКОЛОВ, 

заведующий центросберкассой.

Комсомольская жизнь

ЗА ХОРОШУЮ РАБОТУХорошая работа, активное участие в жизни пионерской организации, отряда поощряется обкомом комсомола в виде предоставления- бесплатных путевок во Всесоюзные пионерские лагеря. На этот раз право поездки в «Орленок»
28 апреля текущего года _состоялся семинар старших пионервожатых района. На повестке дня стояли три вопроса, одним из 'которых был «О проведении дня рождения Всесоюзной пионерской организации и о проведении районного слета правофланговых отрядов», и решено провести эти мероприятия 19 мая. Пионервожатым были даны методические разработки, указания по -организации праздника пионерии района.Также на семинаре обсуждался вопрос проведения

завоевал ученик 6 класса Пижемской средней школы,член совета отряда ВолодяШерстнев,. в «4рек»— уче и- •ца также 6 класса Лесозаводской восЬмил :тней школы, заместитель председателя совета отряда Лена Махнева
военно-спортивнои игры«Зарница».Скоро начнутся летние каникулы . у школьников. Поэтому на семинаре рассматривался вопрос о непрерывной работе пионерских отрядов в летний период. П; . этому вопросу выступила директор Дома пионеров Л. А, Москвина. В ответ на ее выступление вожатые школ поделились своим опытом работы.

Г. ВТЮРИНА,секретарь райкома ВЛКСМ .

Традиционно, начиная с 1972 года, в нашей стране в апреле проводится Всесоюзная неделя октябрят. Дни этой недели были насыщены различными мероприятиями. Каждый имел свое, название. Например, «Праздник дружбы», проходивший под девизом «Всех республик октябрята —- очень дружные ребята», познакомил учайщхся младших классов с историей герба и флага нашей страны и союзных республик, с жизнью и увлечениями их сверстников и старших друзей —пионеров нашей страны и за рубежом.В день «Книги и знаний» ребята провели операцию «Живи, книга». Октябрятам также пегнра врлея день «Игры и игрушки», подготовленный студентами культпросветучи- лийщ Т. Войтенко и С. Серы- шевой. Е. АНТИПОВА,старшая пионервожатая Тоншаевской средней школы.
Н О В Ы Е  О Б Р Я Д Ы —В  Ж И З Н Ь

В ТОРЖЕСТВЕННОЙ ОБСТАНОВКЕ«...Топ, топ, топает малышс мамой по дорожке милыйстриж...» С этой трогательнойи чуть наивной песенки кото- >рая в этот день звучала очень кстати, началась в Тоншаевс- ком Доме культуры торжественная регистрация новорожденных.

чила молодым родителям свидетельство о рождении их дочери и пожелала им успехов в деле воспитания.А вот новая пара, Анатолий Владимирович и Надежда Константиновна Целшцевы. Их поздравляют с рождением сына Владимира. Многодетная

Слово берет фельдшер детской консультации райбольницы В. 3. Евстропова: «Дорогие родители! Пусть ваши дети растут здоровыми и крепкими! Почаще обращайтесь за помощью к нам, медицинским работникам, ведь у нас с вами одна цель —воспитать их нужными Родине, полезными нашей стране!».Молодым родителям . были вручены памятные медали.А  затем ребятишки из «Колоска» пели песни, рассказывали . стихи, танцевали. Все было очень празднично и торжественно! А. РИНСКИЙ.На снимках: депутат райсовета Л. А . Хлыбова вручает супругам Т. А . и В. А . Колосовым свидетельство о рождении дочери Ольги. Фельдшер В. 3. Евстропова вручает В. II. и А. В. Жарковым памятную медаль. Фото В. Соловьева.Счастливые родители с нарядными свертками в руках, в которых мирно почивают их Малыши, под звуки музыки поднимаются в фойе Дома культуры и по ковровой дорожке подходят к столу. • Им под ноги падают цветы—это ребятишки из «Колоска» при-, ехалп поздравить новорожденных и их родителей и образовали строй, сквозь который идут пары.«Дорогие супруги Копосовш, Владимир Алексеевич и Татьяна Алексеевна,—в гулком зале голос заведующей загсом Н . Н. Соловьевой звучит гром о л торжественно.— В вашей семье произошло большое и радостное событие — у вас родилась дочь Ольга, о чем в книге актов сделана соответствующая запись. Вы стали родителями. Это очень почетно, но и очень ответственно,. Воспитывайте ее достойным гражданином своей страны!».Затем факт рождения ребенка засвидетельствовали нареченные родители.Депутат райсовета воспитатель детского комбината Колосок» Л . А. Хлыбова вру-

К О Н К У Р С
ЧТЕЦОВ22 апреля в Ошмичском сельском Доме культуры состоялось торжественное собрание, посвященное? ГП-й годовщине ,со дня рождения В. И Ленина. С докладом, посвященным этой знаменательной дате, выступила перед собравшимися препода^/' ватель Ошминской средней школы Т. М. Окунева.По окончании доклада состоялся конкурс чтецов на тему: «Партия—ум, честь и совесть нашей эпохи». В нем приняли участие 24 ученика. Призовые места заняли 9 участников.У ребят младших классцч первое место присуждено ученице четвертого класса Оле Яськовой за стихотворение А. Твардовского «Ленин и печник». Второе место—третьекласснице Лене Мальцевой, прочитавшей стихотворение Павло Тычины «Слушаем про Ленина». Третье место — у первоклассницы Веры Лоскутовой за стихотворение «Всегда мы помним Ленина-^Победителями также стали ученица восьмого класса Ольга Посаженникова, Десятиклассница Галина Пити- лимова и Татьяна Дурнева, а также другие ребята. Им вручены подарки.

А. ГОЛ ИГОРОВА,заведующая Ошминскимсельским Домом культуры.

мать,, заведующая Тоншаев- ским КБО Г. В. Евстропова поздравила счастливых родителей с появлением в их семье потомства и вручила подарок — плюшевого Мишку.У  супругов Жарковых, Валентина Ивановича и Алевтины Владимировны, родился сын Денис. Сегодня в такой торжественный день этот факт также оформляется торжественно по всем законам.

• Стихи

В Е С Н АВсюду видится Весны рожденье:Почки соком Свежим налились,Воробьи, взъерошив Свои перья,На дороге пыльной Подрались.Весна берет Свое начало —Заводит трактор Тракторист,И грач налево И направо На пашне ходит,Как артист.Зерно, *Разбуженное в поле,Вбирает все  ̂ тепло Земли, * ~ | .И ждет момент,Когда на волю Колосья.Выбросить свои.Весна идет!Весна настала!Весною полон ~ , . ;Лес и дом.Весна полями Прошагала,Чтоб караваем Лечь на стол!
В. КУЛИКОВ.
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С О В Е ТО  В отварной картошке остается больше витаминов, чем в жареной. Воду, в которой варился молодой очищенный картофель, не выливайте, а используйте для супов, соусов.О  Варите картофель на умеренном огне. Если огонь слишком сильный, картофель снару

жи разваривается и рассыпается, а внутри остается сырым. О  Подлейте в кастрюлю, где варится картофель, немного огуречного или капустного рассола — и картофелины не будут разваливаться.Редактор
С. С. М ИХАЛИЦЫ НА.
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